



# Ministro Marcel descarta impacto en la inflación del alza de la electricidad

**800**

**mil solicitudes** para recibir el subsidio eléctrico se habían recibido hasta ayer. Sectores piden que se amplíe el plazo, que finaliza el 14.

**Gobierno.** En el Parlamento, titular explicó por qué efecto no sería permanente.

**Empresa.** Sonami críticas al financiamiento del subsidio y diputada pide aporte a eléctricas.

**Diego Hermosilla P.** Los ministros de Hacienda, Mario Marcel, y de Energía, Diego Pardow, asistieron ayer a la Comisión de Minería y Energía del Senado, para explicar los esfuerzos del Gobierno para paliar la, ya decidida, alza en las tarifas eléctricas a partir de julio, y cómo aumentar el subsidio.

En su exposición, Marcel aseguró que, aunque el cambio va a significar un mayor costo para familias y empresas, no debería tener un impacto en las cifras de inflación, como lo había planteado el Banco Central.

“Cuando hay un precio que aumenta mucho más que el resto, si tiene una ponderación suficiente en el IPC, va a mover el índice, pero eso no significa que esté moviendo todos los precios, dado que el

grueso del sector productivo que consume energía corresponde a clientes libres, que ya se ajustaron gradualmente durante los años anteriores”, explicó el titular de Hacienda en Valparaíso.

Además, Marcel indicó que el efecto sobre el IPC “no es permanente, tiene mitigadores en lo inmediato, se vuelve más importante en la primera mitad del 2025, y después tiende a desaparecer o a compensarse en términos netos con los otros factores que inciden sobre la inflación”.

En tanto, el ministro Pardow confirmó ante los congresistas que se espera recaudar entre 300 y 350 millones de dólares con los tres pilares de financiamiento que propone el Ejecutivo; es decir, recaudación adicional del IVA; aumentar el impuesto



Los ministros Mario Marcel, de Hacienda, y Diego Pardow, de Economía. / AGENCIAUNO

verde a las emisiones de carbono e incrementar el Cargo por Servicio Público (CSP) a los clientes industriales.

Precisamente, desde el mundo privado surgieron críticas a la manera en que

se va a financiar el subsidio extra propuesto por La Moneda. Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), incluida en la lista de industrias que tendrán un cargo temporal

por usar más de 5.000 KWh mensuales, declaró que “seguimos pensando que la minería da para que pague cualquier cosa y dentro de eso se inscriben estos últimos anuncios. No sabemos

qué configuración van a tener, pero evidentemente se está pensando en recargar tarifas de un insumo que es fundamental en la minería y si estamos hablando además de descarbonizar, de electrificar algunas labores, esto va absolutamente en contra de eso”.

Paralelamente siguen surgiendo ideas para enfrentar el tema. Por ejemplo, la diputada Gael Yeomans (FA) emplazó a las empresas de electricidad para que contribuyan en soluciones. A TI3, la parlamentaria indicó que “me queda la interrogante abierta de cuál es la contribución de las empresas del mundo eléctrico. Ahí hay terreno aún por avanzar, que pongan de su parte con este concepto de solidaridad”.

Hoy, los asesores parlamentarios y los del gobierno se reunirán para avanzar con la redacción del texto en la mesa técnica, donde, de acuerdo a Pardow, se abordará el estado del proceso de postulación al subsidio y los objetivos de recaudación”.